

# NOUVEAU. La Liffréenne, rando éco-responsable

La section VTT du Club cycliste liffréen (CCL) organisera en juin sa première manifestation éco-responsable : La Liffréenne, rando VTT et pédestre.

**Liffré.** Le 10 juin prochain, la section VTT du Club cycliste liffréen (CCL) organisera « La Liffréenne rando VTT et pédestre », sa première manifestation éco-responsable. « L'éco-responsabilité est un domaine extrêmement large et on a fait rentrer la manifestation dans la démarche et non pas le club rentrer dans l'éco-responsabilité, décrivent les organisateurs. Seules 8 manifestations sportives régionales ont adhéré à la charte. En Ille-et-Vilaine, en plus de notre manifestation, 3 autres événements sont engagés dans cette démarche : Rennes sur roulettes, la Coupe de France de Nage en eau libre (Redon) et le championnat de France de natation course jeunes (Rennes) »

La démarche éco-responsable s'articule sur trois axes : organisation, qualité environnementale et qualité de l'accueil. « Cela impose des coûts supplémentaires et d'être accompagné tant la tâche et les possibilités sont larges. » C'est pourquoi le CCL s'est rapproché du CROS et de l'UFOLEP qui ont en charge d'accompagner la section dans le cadre d'une charte pour favoriser les échanges des bonnes pratiques et faire un lien entre le sport et la culture dans le respect du développement durable, d'équité sociale et en comptant



Les organisateurs de la première édition de la Liffréenne.

sur l'efficacité économique et la responsabilité des organisateurs.

## Sensibilisation

La démarche est relativement longue (plus de 6 mois). « On a fait un pré-diagnostic qui nous a permis de faire une première évaluation et d'avoir une visibilité avec des conseils. Donc on a continué dans la démarche. Déjà on utilise tous les outils par les serveurs, on n'a plus de papier, on fait attention à des petites choses à mettre en place comme du covoiturage, des prêts de matériel, on s'appuie aussi sur le site d'échange "MATELO", une plate-forme qui permet de s'échanger du matériel que

l'on emploie très peu. Nous allons aussi vers les gens qui nous entourent comme la communauté de communes et la mairie de Liffré. »

La municipalité tend à élargir la démarche d'éco-responsabilité. « On est complètement dedans, explique Véronique Bourcier, 3<sup>e</sup> adjointe sport et vie associative. On a commencé il y a longtemps par la mise à disposition des sacs jaunes dans les salles de sport et on voudrait bien arriver à un niveau de manifestation éco-responsable. C'est compliqué à mettre en place. On essaie d'impliquer les associations par la mise à disposition des sacs jaunes et par des gobelets. La municipalité

est favorable à la démarche d'éco-responsabilité. On essaie toujours d'innover et d'être à la pointe dans tous les domaines. Tout ce qui est transition énergétique, on s'y intéresse et on est plutôt dans cette manière de fonctionner. Nous, on essaie de sensibiliser notamment au niveau des déchets mais on n'a pas encore mis en place de protocoles ni de procédure ou de consignes. Justement, La Liffréenne va peut-être être le déclencheur pour mettre en place des fiches actions et des protocoles par rapport à des prochaines manifestations. »

▲ Renseignements : lalif-freenne@gmail.com